

Rapport du président AG 14.05.2025

Comme à chaque début d'année, je souhaite placer notre réflexion pour 2024 sous le signe des paroles du Pape François, prononcées lors de l'Angélus du 1er janvier 2024. Ses mots sur la menace que représentent l'égoïsme et la soif de pouvoir pour la liberté et la coexistence pacifique, et sur le rôle de l'amour pour construire une société plus juste et humaine, résonnent particulièrement. Nous pensons avec émotion au Pape François, qui nous a quittés le 21 avril 2025 à l'âge de 88 ans.

C'est dans cet esprit que nous, membres du CP, avons donné le meilleur de nous-mêmes pour le bien de tous au sein de notre paroisse.

Je vous propose de réviser les points les plus importants de l'année 2024.

Notre Mission

Le Conseil de Paroisse a pour mission de prendre soin du patrimoine de notre association paroissiale : notre église, la cure, le foyer et les places de parc, ainsi que du personnel au service de la paroisse.

Organisation du Conseil de CdP)

Comme vous le savez, notre paroisse est une association indépendante, en partie subventionnée par la Fédération des Églises Catholiques du Canton de Vaud (FEDEC) et par les trois communes que nous desservons : Nord de Lausanne (comprenant Vennes, La Sallaz, Vers-chez-les-Blancs, Montblesson), Épalinges et Savigny.

Voici l'organigramme de notre Conseil de Paroisse, avec les différents rôles de chacun. À l'exception de l'Abbé Pontien, nous sommes tous présents autour de cette table ce soir. Je tiens à souligner également l'engagement précieux de Marc Lonfat et Christian Volken, anciens membres du Conseil Paroissial, qui continuent de nous soutenir activement dans la comptabilité et la gestion de la maintenance des bâtiments. Leur contribution est essentielle.

Au service de l'Unité Pastorale Lausanne Nord

Nous sommes fiers de faire partie de l'Unité Pastorale Lausanne Nord, qui réunit les communautés de Saint-Étienne à la Sallaz et de Saint-Nicolas-de-Flue à Chailly. Cette unité pastorale est animée par une belle collaboration et un esprit de partage. Nous travaillons ensemble, sous la direction de l'Abbé Pontien Bushishi, notre curé modérateur, et en lien avec l'équipe pastorale, pour proposer diverses activités et célébrations qui enrichissent la vie de nos paroisses. C'est une joie de cheminer ensemble et de renforcer les liens entre nos communautés.

Gestion du Personnel

Nous allons maintenant aborder la question de la gestion du personnel de notre paroisse. Je vais vous présenter un bref aperçu de notre personnel salarié, dont l'engagement et le travail sont essentiels au bon fonctionnement de nos activités, et surtout vous rappeler les récents changements.

2024 une année avec grands changements

L'Abbé Nicolas quitte notre UP après 15 années de service dévoué, d'abord comme curé modérateur, puis comme curé in solidum. Son engagement a marqué de nombreux aspects de notre unité pastorale communauté.

On peut citer, de façon non exhaustive, quelques exemples : sa participation active aux réunions du CdP de St Etienne et au CUP, la création de la chorale africaine, son implication dans l'organisation de la kermesse et sa participation aux repas, et l'aide précieuse obtenue des scouts d'Europe dont il est aumônier. Nous lui souhaitons succès et bonheur dans sa nouvelle UP.

Une messe d'Au Revoir aura lieu le dimanche 8 juin à 10h30 à St-Etienne, suivie d'un apéritif.

L'Abbé Régis Kabanda : Il est présenté comme un nouveau prêtre au sein de l'Unité Pastorale Lausanne-Nord. Il sert à 40% dans cette Unité Pastorale, à 60% dans l'Unité Pastorale de L'Orient, et rend également des services à la Mission italophone de Lausanne. Son arrivée était effective au 1er septembre 2024, et une chaleureuse bienvenue lui est souhaitée.

2024 une année avec grands changements - Jorge et Isilda

Notre cher concierge Jorge dos Santos et sa femme Isilda, fleuriste, ont pris sa retraite après 33 ans à Saint-Étienne dès le 1er novembre et le CdP a initié le recrutement d'un nouveau concierge sacristain à partir d'avril 2024. Nous avons interviewé plusieurs candidats pour finalement choisir Marco-Daniel Silva, qui a commencé son travail le 1er janvier 2025 et qui emménagera dans l'appartement de la Cure officiellement au plus tard le 1er juillet 2025.

Nous avons offert une belle cérémonie d'adieu à Jorge et Isilda, à l'image de notre appréciation pour tout ce qu'ils ont fait pour notre paroisse, tout en leur souhaitant une belle retraite dans leur pays d'origine.

Notre Paroisse - Personnel 2024

Cette diapositive présente l'équipe de notre paroisse pour l'année 2024, avec un focus particulier sur deux changements importants : le départ de l'Abbé Nicolas Maillat et l'arrivée de l'Abbé Régis Kabanda. Elle inclut également la liste de nos prêtres salariés, avec leurs rôles spécifiques, mais aussi les prêtres remplaçants lors des célébrations. On cite aussi notre secrétaire Claudia, notre concierge (avec la transition de Jorge à Marco Silva) et nos organistes. L'objectif est de reconnaître et d'honorer le travail de toutes ces personnes qui contribuent à la vie de notre communauté.

Relation avec La FEDEC et le Décanat

Un de nos rôles en tant que membres du Conseil Paroissial (CP) est d'assurer les communications et les interactions avec les acteurs externes. Par exemple : Journée des Conseils de Paroisse à La Longeraie, Morges. Assemblées Décanales des Églises du Décanat, organisées par le Doyen Michel Troyon. Notre présence aux Assemblées Générales de la FEDEC, l'une en juin, et l'autre qui a lieu traditionnellement dans la salle du Grand Conseil Vaudois, en décembre.

Soutien à la Vie Paroissiale de l'UP Lausanne Nord

Nous assurons la mise à disposition de l'espace, de la cuisine, des salles, et de tous les équipements nécessaires pour les personnes en charge de la préparation des sacrements, de la catéchèse, pour la présence des communautés actives, les événements de convivialité et les groupes engagés dans l'animation eucharistique. Nous sommes fiers de soutenir activement la vie de notre paroisse et de faciliter ces moments importants pour notre communauté.

Les sacrements dans nos immeubles

Comme mentionné dans notre mission, nos bâtiments servent d'espace pour la célébration des sacrements. En 2024, nous avons eu l'honneur d'accueillir environ 200 messes en semaine, 60 messes le samedi, et 60 messes le dimanche. De plus, nous avons célébré 12 baptêmes, 34

cérémonies funéraires, préparé 2 couples au mariage, 1 mariage qui a été à l'extérieur, 8 confirmations dans l'UP et 23 premières communions.

Un grand merci à toutes les personnel active, pour leur engagement et leur dévouement dans l'accompagnement de ces moments importants de la vie de notre communauté.

À la mémoire de nos chers disparus

En évoquant les paroissiens qui nous ont quittés, de tous ceux qui sont nés au ciel durant l'année 2024 et ces derniers mois. Je souhaite rendre un hommage particulier à Bernard Joss, Roland Martin et Pauline Schneider qui avec leur disponibilité, leur attitude de service, l'amour du Christ et leur engagement ont tant enrichi notre communauté. Ils nous manquent énormément. Gardons leur souvenir vivant.

Convivialité

Nous abordons maintenant la partie sur la convivialité dans notre communauté, avec un focus sur la kermesse et les dimanches solidaires principalement.

La Kermesse est notre fête paroissiale. Elle est ancrée dans nos traditions depuis plusieurs décennies. Elle rassemble notre communauté dans un esprit de convivialité et de partage. Cette année, elle aura lieu les 4 et 5 octobre 2025. La structure habituelle, avec les différents stands et leurs responsables, est représentée ci-joint. Malheureusement, le décès inattendu de Bernard Joss a créé un vide important, en particulier pour les rôles d'organisation de montage et démontage de stands, organisation de la cuisine et les achats pour les repas du samedi et dimanche.

Je profite pour vous montrer des photos qui capturent quelques moments mémorables de notre kermesse des 5 et 6 octobre 2024. Vous pouvez y reconnaître l'ambiance joyeuse et animée de nos différents stands : du montage matinal à l'effervescence du service dans la grande salle, en passant par la créativité des stands de pâtisserie, de brocante et de jouets. Ces images témoignent de l'engagement de nos bénévoles et de la convivialité qui règne lors de cet événement phare de notre paroisse.

D'autre part, dans le cadre des animations organisées par le Pôle de solidarité, qui se déroulent dans la grande salle, je voudrais mentionner les Dimanches Solidaires, qui sont une preuve de que **Christ est vivant et sur le terrain.**

Huit dimanches solidaires ont été organisés en 2024, de janvier à décembre, sous la coordination de Doris Rojas. Un total de 829 repas a été servi, soit une moyenne de 103 repas par dimanche. 118 bénévoles ont participé à cette belle aventure, avec près de 15 personnes mobilisées chaque dimanche pour la cuisine et le service.

Mais au-delà des chiffres, ces repas ont été de véritables moments de communion humaine, où paroissiens et personnes dans le besoin ont partagé bien plus qu'un plat : des regards, des sourires, des histoires, une écoute. Assis à la même table, autour de mets typiques venus des quatre coins du monde, préparés avec amour par les bénévoles, chacun a pu vivre un instant d'humanité profonde et réconfortante.

Un immense merci à tous les bénévoles pour leur générosité, et un hommage particulier à Doris Rojas pour son dévouement sans faille !

Aspects financières - Locations des salles

Les revenus locatifs contribuent de manière significative à notre budget opérationnel, nous permettant de maintenir nos infrastructures et de financer divers programmes et services. Voici quelques détails :

La diapositive liste nos salles disponibles à la location. Noter qu'en fin 2025, la Radio Suisse Romande libérera la grande salle qu'ils louaient deux fois par semaine. Il faudra activement promouvoir cette disponibilité pour de nouveaux locataires. Les revenus locatifs sont vitaux pour soutenir nos activités et infrastructures.

Utilisation du patrimoine immobilier 2024 (Slide 38)

Cette diapositive détaille l'utilisation de nos espaces :

- Activités pastorales : nombreuses messes, sacrements et cérémonies.
- Salles de réunion : utilisées pour activités paroissiales et locations.
- La Cure : abrite le secrétariat, des logements de fonction et les archives.
- Places de parc : 40 louées (liste d'attente), 16 réservées à la paroisse.

Les revenus des locations sont essentiels au financement de nos activités. Nous devons optimiser leur utilisation et leur promotion et je vous invite à en parler au tour de vous.

Entretien Bâtiments & Équipements

L'entretien garantit la durabilité et la sécurité des bâtiments. Investir dans l'entretien, c'est valoriser notre patrimoine paroissial. La maintenance prévient les coûts élevés de réparations futures. Des installations bien entretenues assurent le confort des utilisateurs.

En 2024, nous avons eu peu de travaux nécessitant l'intervention d'entreprises externes. Je mentionne le plus important, concernant la sécurisation du toit de l'église et le raccordement à la terre de l'église via un paratonnerre. Ces travaux ont été effectués par l'entreprise Borio et financés par la commune de Lausanne.

Les diapositives suivantes présentent d'autres travaux que nous avons pu réaliser en interne, avec l'aide de Christian et Jorge, tels que la pose de stores dans le bureau de Gosia, la mise en place d'un accès plus sûr et plus confortable pour monter aux combles situés au-dessus de la nef de l'église.

Enfin, en dehors des travaux de maintenance, des aménagements ont été réalisés pour préparer la crèche de Noël 2024, grâce aux dons et à l'aide de la Mission Polonaise et de bénévoles.

Communauté des bénévoles

L'avant dernière partie de mon rapport est consacrée à ce qui est le plus essentiel dans notre communauté paroissiale : la force d'action, les têtes pensantes, les bras et les jambes de notre groupe de bénévoles.

Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude à toutes les équipes de bénévoles qui œuvrent au sein de notre paroisse. Votre engagement est le cœur battant de notre communauté, la source de sa vitalité et de son dynamisme. Grâce à votre dévouement, nous pouvons offrir un lieu d'accueil, de partage et de soutien à tous. Que ce soit dans la préparation des sacrements, l'organisation de la catéchèse, l'animation des événements de convivialité ou l'aide apportée lors des célébrations, votre contribution est inestimable. Vous êtes véritablement le corps de notre paroisse, et nous vous en

remercions du fond du cœur.

Situation financière saine pour l'exercice 2024 - Synthèse

L'exercice 2024 s'est achevé avec un léger déficit de 1'536 CHF, proche des prévisions budgétaires de 2'000 CHF. Cette situation est due à une bonne maîtrise des charges d'exploitation, compensant la baisse des contributions des paroissiens et des revenus locatifs. Les dépenses ont été maintenues sous contrôle, avec une légère augmentation des salaires et frais de personnel. Le budget 2025 prévoit un déficit de 2'000 CHF, qui sera couvert par les bénéfices accumulés, et inclut le coût de la rénovation des appartements de la Cure.

Je vous remercie sincèrement pour votre écoute attentive et pour la confiance que vous accordez à notre Conseil de Paroisse. C'est un honneur de servir notre communauté avec vous.

Julio Salgado, Président